

[Texte]

I welcome as well—I think it is a happy event—the activities of the Canadian Conference of the Arts which are increasing, I believe, their efforts to inform the public and to inform us of their concerns. I welcome the visit of the 1812 Committee which I think has played up to this point, I hope it continues to do so, an important role in stimulating public debate and public concern about these issues. We hope to stay in continuing discussion with them. I have had preliminary discussions with both the Canadian Conference of the Arts and the 1812 Committee and we plan to stay in close contact with them about their ideas.

I also want to praise the efforts of my friends in the Conservative Party in this area. I know they have been active in going across the country and speaking to people in the cultural area, and I welcome that and salute it. I will not even be so unkind as to say it is high time. I think it is a very welcome initiative.

I do not regard this area as one where partisan conflict is inevitable or necessary. I believe the Conservative Party shortly is going to make available to us, to the public, its proposals in relation to cultural policy. I put you on notice that if I can find any good ideas, I will steal them.

Mr. Friesen: What is new?

• 1600

Mr. Roberts: It is too much to hope that I will agree with them all. I am sure I will find aspects to criticize, just as the honourable member from Egmont from time to time criticizes things that we do. And those are desirable ways of expressing differences. But I am pleased to see ideas coming forward and I hope we will be able to develop a common consensus of what should be done; and if not, argue out our differences clearly. But I really do welcome what I think is a very desirable effort on the part of opposition members to bring forward their ideas. That is helpful. I welcome it. I am glad to see it happening.

I have talked about the preparation of the review which we are undertaking within our department. I am not quite sure how that review will be presented to the public. There are a variety of ways in which it could be done, I suppose. We hope to start our drafting some time after Christmas. We hope the work will be finished, at least the first stage of the work, by Easter or so. It might take the form of several long and serious speeches by the Minister. It might take the form of a green paper. It might take the form of a statement on motions. It might take the form of a presentation to the Committee. I am not sure yet as to what the most appropriate way of presenting our conclusions to the public would be.

I know the Committee has been concerned and wonders what its role—and I think it has an important role in this process—should be, just as I would hope to provide to the Canadian Conference of the Arts and other arts groups our conclusions as a basis for discussion, not as a finished, nuts and bolts complete package, unchangeable, but to come forward

[Traduction]

nous explorerons de nouveaux moyens de coopérer de façon plus efficace.

Je suis également très heureux de voir la Conférence canadienne des arts accroître ses activités en vue d'informer la population et de nous informer de ses préoccupations. Je suis ravi que le comité de 1812 vienne nous rendre visite, car je crois qu'il a aidé largement la population à prendre conscience de ces questions et à en discuter publiquement. J'espère que le comité continuera son excellent travail et que nous demeurerons en communication. J'ai déjà communiqué avec des représentants de la Conférence canadienne des arts et du Comité de 1812 et nous prévoyons continuer ces consultations.

Je tiens également à féliciter mes amis du Parti conservateur pour leur excellent travail dans ce domaine. Je sais qu'ils ont parcouru le pays pour rencontrer les membres d'organisations culturelles; j'en suis heureux et je les en félicite. Je serai gentil et je ne dirai même pas qu'il était grandement temps qu'ils le fassent. Je pense que c'est une très bonne initiative.

Je ne pense pas que les chicanes de partis soient inévitables ou nécessaires dans ce domaine. Je crois que le Parti conservateur nous fera bientôt connaître ses propositions en matière de politiques culturelles. Je vous préviens que si j'y trouve de bonnes idées, je vais me les approprier.

M. Friesen: Ce ne sera pas la première fois.

M. Roberts: Il ne faut pas espérer que je les endosserai toutes. Je suis certain que j'y trouverai matière à critique, tout comme l'honorable député d'Egmont trouve parfois à redire à certaines mesures que nous prenons. On doit pouvoir exprimer ses divergences de vues. Je suis cependant heureux d'entendre de nouvelles idées, et j'espère que nous arriverons à nous entendre sur ce qu'il faut faire, ou du moins que nous pourrions débattre nos différents points de vue. Je suis vraiment heureux, cependant, de voir les députés de l'opposition travailler pour nous proposer leurs idées. Vous me rendez ainsi service et j'en suis ravi.

J'ai parlé des préparatifs de révision qui sont actuellement en cours dans notre Ministère. Je ne sais pas exactement sous quelle forme les résultats de ce travail seront présentés au public. Il existe différentes façons de le faire. Nous espérons commencer la rédaction de notre rapport un peu après Noël, pour terminer au moins la première partie d'ici Pâques. Nous pourrions faire connaître le résultat de ce travail au moyen de longs et sérieux discours prononcés par le Ministre, ou bien sous forme de Livre vert, ou encore sous forme de déclarations à l'appel des motions. Nous pourrions même présenter un exposé au Comité. Je ne sais pas encore quelle sera la meilleure façon de présenter nos conclusions au public.

Je sais que les membres du Comité se demandent quel sera leur rôle et je pense qu'il sera important. J'espère également proposer nos conclusions à la Conférence canadienne des arts ainsi qu'à d'autres groupes, non pas comme un montage immuable, définitif, mais sous forme de conclusions préliminaires peut-être, afin que tous les intéressés puissent en discu-